令和4年第2回忠岡町議会定例会における一般質問について

令和4年6月14日

1 質 問 者 三宅 良矢 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
ふるさと納税の呼	泉佐野市ではふるさと納税の呼びかけ手段として、メ	町 長
びかけ方法につい	タバース空間において、民間企業主催の100万人が	及び
て	来場する VR イベント「バーチャルマーケット」にて	副町長
	出店すると発表がありました。	及び
	以前より、ふるさと納税を増やす手段として、より多	教 育 長
	くの方たちより如何に注目を浴びるということが現	及び
	在は求められています。	担当部長
	このような次世代手法は忠岡町も取り入れるべきと	
	考えますがいかがでしょうか。	
スポーツ庁の運動	令和3年10月より運動部活動の地域移行に関する	町 長
部活改革を受けた	検討会議が開かれ、令和4年5月26日にかけて計8	及び
忠岡町の中学校の	回開催されています。	副町長
部活動の実態と今	令和3・4年の補助金を用いて指導員や活動母体の外	及び
後の方針について	部化推進を取り組んでいる市町もあります。	教 育 長
	土日祝日における部活動参加による、教職員負担は1	及び
	〇年前の2倍になっていることや、給与の保証が余り	担当部長
	にも低い、90%以上の中学校で全教職員が顧問を事	
	実上引き受けているなどにより、授業に集中できない	
	という弊害も出ていると調査より報告されています。	
	① 現状における忠岡中学校の部活動 (運動部系・文化	
	部系別) に対する教職員・生徒参加率についてはど	
	うなっているでしょうか。	
	② 教職員や生徒に対する部活動などの実情や意向に	
	ついての調査などは行っているでしょうか。	
	③ 国が進めようとしている部活動の地域移行に対	
	し、忠岡町はどのように考えているでしょうか。	

の本町の取り組み および現状の体制 などについて

女性支援に向けて|女性支援新法「困難を抱える女性の支援強化法」が5 月19日に可決し2024年4月より施行されます。 成立に際して報道ベースで忠岡町が取り組んでいく べきポイントは、①民間と協働し支援内容を協議する 会議を設けること、②民間支援団体への補助が挙げら れます。

> 約1年半の期間で忠岡町内に性被害や生活困窮、家庭 環境の破綻などの支援を行える団体はない状況でど のように取り組んでいかれる予定でしょうか。

町 長 及び 副町長 及び 教育長 及び 担当部長

全国調査を受けて の本町の方針につ いて

介護ハラスメント | 令和3年11月に厚労省より委託を受けた三菱総合 研究所が全国の市町村を対象に、介護職へのハラスメ ント状況について調査されました。

> 有効回答は61.5%の1070市町村より寄せら れ、94%が「介護現場のハラスメントの予防・対策 は必要」と回答する一方で、94.2%が行政側の積 極的な情報収集を行っておらず、82.6%が「実施 していない」状況であります。

- ① 忠岡町として現状の把握状況や取組みについてど のようになっているでしょうか。
- ② 事業所に対しての指導や説明は市町村に義務付け られています。しかし、利用者サイドから事業所に 対するクレームや過剰要求、セクハラなどへの、第 3者として客観的介入する取り組みは見られませ ん。全体的な保険制度を運用する主体が忠岡町で あれば、本来は中立的介入が必要であると考えま すが、いかがお考えでしょうか。

各種計画作成に対 して『幸福度指標』 の導入について

忠岡町の各種計画において「満足や不満足」などの指 標はどの計画にもみられます。しかし、『幸福か不幸 か』という指標は見受けられません。

「貧乏」と「貧困」と「困窮」が別概念であると同様 に、『貧乏』であるという認識が『不満足』や『不幸』 とイコールとなる訳でもありません。

制度政策の導入や推進をする際の判断材料として、 『満足か不満足か』や『必要か不要か』だけでなく、

長 町 及び 副町長 及び 教育長 及び 担当部長

町 長 及び 副町長 及び 教育長 及び 担当部長 『制度が導入されないとしても幸せかどうか』という 『幸福概念』の視点が加われば、新規の制度だけでな く既存の制度についても、精査選別や優先順位をつけ る際の判断材料としてより明確化できると考えます。 今後は各種計画において、この『幸福概念』の指標を 導入されたいと考えますがいかがでしょうか。

2 質 問 者

前川 和也議員

	יויז נים יי	
質 問 事 項	質問の要旨	質問の相手
カラス問題	ごみ集積場がカラスにより荒らされるという事例 を複数聞く。本町の対応はいかに。	担当部長等
投票率の向上	今月下旬には参議院議員選挙が告示される予定である。これまでの各種選挙において、本町の投票率は府下町村で最低ランクが続いているが、向上に対しての取り組みについてあらためて問う。	担当部長等
拉致問題	昨年の議会にて、「北朝鮮よる日本人拉致問題に対する理解を深めるための取組を推進する決議」が採択された。 それを受けて、教育現場での取り組みはいかに。	担当部長等
文化会館の活性化	町長が就任して以来の大きなテーマの一つである。 さらなる利活用に繋がる具体的な策を示すべきであ る。	町長
企業誘致	本町に進出しようとする企業に対しての情報提供 について問う。	担当部長等

3 質 問 者

河瀬 成利 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
忠岡町と岸和田市	住民の安全・安心の向上を図ること及び業務の効	担当部長
の消防指令業務の	率化を図ることを目的に、令和3年2月26日から	
共同運用について	忠岡町と岸和田市の消防指令業務の共同運用が開	
	始された事について。	

- ①運用開始から1年以上が経過したが当初検討された安全・安心の向上面や財政面などの効果については、どのような状況か。新たな課題、問題点はないのか。
- ②大規模災害時も想定し消防力の強化という点から も消防、防災訓練の実施や人材育成ということで、 職員の派遣、交流について行っていく必要があると 思うがどのようにお考えか。

ウイズコロナ・ア フターコロナに向 けた本町の取組み について 令和2年1月以降、コロナウイルス感染症の影響は住民の暮らしに大きな影響を与えており現在4回目のワクチン接種が進められているが収束の目途は立っていません。ウイズコロナ、アフターコロナ時におけるまちづくりについて、きっちり示していく必要があります。

①コロナウイルス感染拡大の影響から教育、福祉部局等の各種事業・イベントなどの多くが開催中止となっていますが、まちの元気を少しずつでも取り戻すということからも工夫を凝らしながら取り組んでいく必要があるのではないか。

今後の予定と実施にあたっての町のガイドライン 等の必要性についてどのようにお考えか。

②アフターコロナに向けたまちづくりを考える中においては、コロナ禍によってこれまで以上に進展したデジタル化の取組みについて引き続き進めていく必要があると思いますがこれまでの取り組み状況と、今後の方針についてどのようにお考えか。

財政運営について

令和3年9月議会の財政健全化計画の策定についての一般質問に対して、令和4年度以降の方針を 策定していくとの答弁でありましたが、現在どのような状況であるかお答え下さい。 担当部長

担当部長

4 貝 미 白	位 开	<u> </u>
質問事項	質問の要旨	質問の相手
学校薬剤師につい	本日は、学校薬剤師について質問を行います。	担当部長
て	あまり聞き慣れないお仕事ですので学校薬剤師につ	
	いて少し説明をさせて頂いた後に質問を行います。	
	まず、学校薬剤師の歴史は古く、昭和5年北海道小樽	
	市の学校にて風邪で目まいを起こし倒れた女子生徒	
	にアスピリンを服用させるつもりが誤って消毒薬で	
	ある塩化第二水銀を飲ませ、女子生徒が死亡した事が	
	きっかけとなり、同年東京都にて学校薬剤師第1号が	
	誕生しました。その後、昭和33年に学校保健法が法	
	文化され、大学を除くすべての学校に学校薬剤師を設	
	置することが義務付けられました。	
	学校薬剤師の職務内容は多岐にわたり、学校が保有す	
	る保健室の医薬品、理科室の薬品、プールの消毒薬、	
	除草剤や農薬等の適切な管理に向けた指導助言、飲料	
	水の水質検査、教室内の空気測定、騒音検査や照度測	
	定なども行っており、学校給食における衛生管理にも	
	協力しています。また、食物アレルギーへの対応や薬	
	の適正使用、危険ドラッグや違法薬物乱用防止教育な	
	ど様々な保健指導も行っており、子どもたちが安全に	
	学校生活を過ごすための大切な役割を担っています。	
	問 1) 忠岡町においても学校薬剤師は設置しています	
	が、学校薬剤師の要綱や報酬規定などは定めて	
	いますか?	
所得が低い世帯へ	2年前の新型コロナウイルスの流行以来、様々な支援	担当部長
の支援について	給付や補償などが行われてきました。	
	持続化給付金や休業補償、家賃支援給付金、雇用調整	
	助成金など、そのほとんどが中小企業や個人事業主向	
	けの支援であります。また、個人向けの支援金や給付	
	金は非課税世帯向けのものが多く、住民税や社会保険	
	料を納めている所得の低い方が受けられる支援は、ほ	
	とんどありません。	
	しかし、この所得が低い世帯の中には、税金と社会保	
	険料を支払って残る可処分所得(手取り額)が非課税	

世帯の所得を下回る世帯や非課税世帯と差のない世 帯が忠岡町にも多数いらっしゃいます。

特に、高くない賃金で一生懸命働き、税金を納めてい る若者に対しての支援が少なすぎます。

そんな中、忠岡町におきましても国から地方創生臨時 交付金が支給されます。令和3年度残額分と令和4年 度分を足して1億1300万円の交付額があります が、

問1)どのような活用を検討されていますでしょう か?

問2)可処分所得が低い住民に向けて活用してほしい のですがいかがですか?

手数料について

税公金の収納代行 | 令和3年4月から銀行窓口における税公金の収納代 行手数料が値上げされていますが、

担当部長

問1)この1年間で財政への影響はどれ位あったの か?

問2) 近隣市においても銀行との交渉の結果、銀行窓 口での税公金の扱いが取りやめとなったケー スが見受けられるが、忠岡町で扱いを取りやめ た銀行はあるのか? また、今後はどのように対応していくのか?

自治体の公金送金 手数料について

全国銀行協会は令和6年10月から現在無料の自治 体からの送金に対し手数料を適用すると表明しまし た。

実施されれば先ほど質問した税公金の納入代行手数 料に加え更なる財政負担となります。

問1)現在実施している振込みを伴う事業の再構築 (振込以外で行う方法) を今から考えておくべきで はないか?

担当部長

5 質 問 者

今奈良 幸子 議 員

		1 1 122 2
質問事項	質問の要旨	質問の相手
教育・福祉につい	・子育てアプリの導入についての調査・研究の進捗状	担当部長
て	況について教えてください。	
	・東忠岡小学校の体育館の雨漏りへの対応の進捗状況	担当部長
	について教えてください。	
	・忠岡町の社会情勢の変化に順応するための今後の学	教 育 長
	校の在り方についてどのように考えているのか?	及び
	現行のまま、2つの小学校を存続させていくのか。	担当部長
	- - - - - - - - - - - - - - - - - - -	
	・広報誌に「こころの電話相談」「こころの健康相談」	担当部長
	について掲載されているが、町として何を目的とし 	
	て載せているのかが伝わってこない。どのような	
	方々に、どのようになって欲しくて掲載しているの	
	か。	
	 ・子どもの取り巻く人的・物的環境は、日々変化して	担当部長
	いる。暴力をはじめとする可視化できる問題行動は	
	対応できるが、第三者が可視化できないものもあ	
	る。予防的な対応をしていく必要があると考える	
	が、どのように考えているのか。(スマートフォンの	
	SNS をはじめ、日常におけるコミュニケーションの	
	中でのいじめ)	
	T (0)(1)	

6 質 問 者	小 島 み	ゆき 議 員
質問事項	質問の要旨	質問の相手
地方創生臨時交付	・学校給食費の無償化について	教 育 長
金の活用について		及び
		担当部長
がん患者	・がん患者に対する医療用ウィッグや乳房補正具の	担当部長
アピアランス事業	購入費用補助制度について	
について		

7 質 問 者

北村 孝議員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
総合緊急対策で拡	・水道料金をはじめ、公共料金の負担軽減されよ。	町 長
充された地方創生		及び
臨時交付金の活用		担当部長
について		
おむつ持ち帰り廃 止について	・町立保育所で使用済みおむつを保護者の持参された袋に保管し持ち帰られているが、本町での廃棄に取り組まれよ。	町 長 及び 教 育 長 及び 担当部長

8 質 問 者

勝元 由佳子 議 員

	ля 76 ш	正 」 哦 只
質問事項	質 問 の 要 旨	質問の相手
ごみ処理事業計画	現在、本町では、町クリーンセンターの運営管理	
について	委託契約(令和2年度からの4年契約)が終了する	
	令和6年度以降、町のごみ処理事業をどのような在	
	り方にしていくのかについての検討が進められてい	
	る。この件について問う。	
	1) 杉原町長は議員時代から、本町のごみ処理事業	町 長
	(クリーンセンター)の「広域化」を提唱されてき	
	ており、それを町長選時の選挙公約にも掲げて当	
	選・就任された。しかし、現在の本町が進めている	
	のは「広域化」ではなく、白紙の状態からの根本的	
	見直し・検討の状態となっており、むしろ、ごみ処	
	理事業の広域化は推進されていないように見受けら	
	れる。この点について杉原町長に問う。	
	2) 令和6年度以降のごみ処理事業案等について	町長又は
		副町長又は
		担当部長
新聞掲載された発	令和2年度の本町文化会館玄関前修繕等工事の発	町 長
注案件のその後に	注において発注情報漏洩問題が発生し、先般、新聞	又は
ついて	掲載され問題となった。	副町長
	この発注案件については、今年度に改めて発注の	又は
	やり直しをする予定となっており、そのための今年	教 育 長

	が きょう かい まい はっぱん はっぱん しゅうしゅ しゅうしゅ しゅうしゅ しゅうしゅ しゅうしゅ しゅうしゅう しゅう	質問の知手
9 質 問 者	河 野	隆子議員
	を感じている。町政の根本を問う。	
	町に議会・議員が存在する意味があるのか常に疑問	
	応)等、一部はすでに看過できない状況にあり、本	担当部長
	から議員へのハラスメント行為(差別的・侮辱的対	又は
	不誠実な議会対応(質問案件の放置等)や、行政側	副町長
視の問題	たが、改善されない状態にある。	又は
議会軽視・議員軽	この問題についても、過去の一般質問で取り上げ	町長
	2) 本町の情報公開について	
	について	
	1) 本町の説明根拠が不明な案件や、今後の対応等	
	い状況にある。	
	ず、行政・自治体としての説明責任を果たせていな	
	この問題については、過去から何度も本町に対して 注意・指摘してきているが、一向に改善されておら	
	苦慮している場面に頻繁に遭遇する。	
	できず、本町職員自身が町としての説明等の対応に	
	と、現在の担当部局職員ですら過去の経緯等を確認	担当部長
	ほど作成・保存されておらず、住民はもちろんのこ	又は
T	ろうとしても、その当時の記録が全くと言っていい	副町長
と情報公開につい	て、住民がその意思形成過程や金額算定根拠等を知	型 又は
 記録の作成・保存	本町では、様々な事務処理や規定制定等につい	町長
	いる。本案件の現状や今後等について問う。	
	態にあり、新たな疑念を招きかねない状態になって	7
	度当初予算も組まれている。しかし、現時点で今年 度中の発注見通しについては目途が立っていない状	又は 担当部長

質問事項	質問の要旨	質問の相手
文化会館と児童館	本町は財政健全化のため文化会館と児童館を週休	町 長
の開館日を元にも	2日にされた。当時の状況からは、改善された。	又は
どされよ	①文化会館と児童館の休館日を元の週1にもどすお	教 育 長
	考えはないか。	又は
	②元にもどすことで本町の財政にどれほどの影響が	担当部長
	あるのか。	

質問事項	質問の要旨	質問の相手
高齢者難聴に関わ	この間、高齢者の社会参加の重要性などや認知症	町 長
る補聴器の補助を	予防との関係で、全国で補聴器補助制度をつくる自	又は
	治体が広がっている。	担当部長
	①本町でも補聴器への補助をするお考えはないか。	
	②国の方でも高齢難聴者の実態調査がされると聞い	
	ている。本町は調査をされないのか。	
歩道、私道の整備	町内の歩道に敷いてある水路上のコンクリート蓋	町 長
について	が劣化してガタガタ。つまずいて、転倒したり、ア	又は
	スファルトがもり上がって危険な場所がある。	担当部長
	①整備して改善するお考えはないか。	
	②生活関連道路である私道の整備に補助を検討され	
	よ。	

10 質 問 者

二家本英生議員

TO 英 III I	— 水 不	人工
質問事項	質問の要旨	質問の相手
学校体育館にエア	近年、5月に真夏日を記録するなど、気候変動によ	町 長
コン設置し、教育	る気温上昇が顕著になっている。それに伴い、熱中症	又は
環境の改善を	のリスクも高まっている。熱中症のリスクを示す「暑	教育長
	さ指数」も警戒ライン以上を記録する日が増え、屋内	又は
	での熱中症も増加している。	担当部長
	本町では、小中学校の普通教室・特別教室のすべて	
	にエアコンが導入されているが、体育館については、	
	未設置である。	
	体育館へのエアコン設置については、これまでも取	
	り上げてきたが、設置出来ない理由が変わってきてい	
	る。	
	教育環境の改善のためにも、小中学校体育館にエア	
	コン設置の検討を。	
	① 設置できない一番の大きな問題はなにか。	
	② 近隣市の状況については、どのようになっている	
	のか。	
	③ 熱中症のリスクが高くなるクラブ活動など、使用	
	- 頻度が高い体育館に優先的にエアコン設置の考え	
	はないか。	

学校給食費を無償

急激な物価高騰により学校給食費を値上げする自 治体が増え、子育て家庭の家計に重い負担となってい る。

就学前教育において、町独自で給食費を無償化されているが、小中学校については、実施されていない。 物価高騰から生活を守るため、小中学校の給食費無 償化を実施すべきではないか。

- ① 家庭への負担軽減を図るため、給食費を無償にし、 家計の負担を減らすべきである。検討を。
- ② 原材料の高騰により、今後、食材費に影響があると 考えられる。町としてどのような対応を検討して いるのか。
- ③ 物価高騰対策として臨時交付金が国より補助される。交付金を活用し、保護者の負担軽減をする考えはないか。

府道堺阪南線の歩 道の安全確保を 現在、府道堺阪南線の道路整備工事が忠岡町内で行われている。同時に歩道の拡幅工事も行われ、整備されている。

車道と歩道を分ける柵も設けられているが、強度が弱いものが設置されている。大阪府に聞いたところ、横断防止の柵であることがわかった。新しい柵を設置後、事故が発生しており、柵が歩道側になぎ倒されている箇所もあった。仮に歩行者がいると、重大事故にもなりかねない。安全対策としては、不十分であると考える。

- ① 歩行者を守る必要があると考えるが、忠岡町はど のようにかんがえているか。
- ②大阪府に要望し、安全対策の徹底を。

町 長 又は 教育長 又は 担当部長

町 長 又は 担当部長

是 枝 綾 子 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
防災のとりくみ	忠岡町の新しい防災マップが全戸に配布されたとこ	町 長
	ろである。災害時の想定のハザードマップと避難行	又は
	動に関することが大半を占めています。	担当部長
	①要支援者のうち、個別避難計画の必要な方の策定	
	状況については現在、どのようになっているのか。	
	②国の方針でも個別避難計画を策定するよう促され	
	ているが、本町はどう取り組まれていくのか。	
公共施設への Wi-	災害時の避難場所ともなる忠岡町の公共施設に Wi-Fi	町 長
Fi 設置について	を設置することは、被災者のニーズに応じた情報収	又は
	集に役立ちます。日常的には、文化会館やふれあい	教 育 長
	ホールの利用者の利便性を高めることにもつながり	又は
	ます。	担当部長
	①現在の検討状況はどのようになっているのか。	
	②国の補助金も活用して、設置する考えはないか。	
カラスの被害につ	最近、一般家庭ごみの収集日に、カラスがごみの袋	町長
いて	を破り、ごみを道路に散乱させる被害が続出してい	又は
	ます。忠岡町の今後の対応についてどのように考え	担当部長
	ておられるのか。	
福祉バスの充実に	本町の福祉バスの増便と和泉府中駅や岸和田方面へ	町長
ついて	の接続など充実が求められている。	型 又は
	① 庁内・関係部署との検討状況はどのようになって	担当部長
	いるのか。	X네트리
	②逆回りルートや増便についての検討はどのように	
	なっているのか。	